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问：铅笔属于什么垃圾？
答：制造铅笔芯的主要原料是石墨和

黏土，对人体没有伤害。大部分的铅笔外
边是一层木质的保护层，防止铅笔芯折
断，其主要成分是纤维素，是无毒的；木质
保护层外表有包裹模或采用铅笔漆技术，
一方面可保护笔杆，另一方面增加美观，
但是颜料中都会含有微量重金属，少量的
接触不会有影响，但是咬笔杆吃到嘴里还
是不妥的。由此铅笔不是有害垃圾，属于
其他垃圾。 （未完待续）
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创优“四最”营商环境我市“人社·银行一
体化服务”正式启动

本报讯 12月24日上午，我市“人社·银
行一体化”服务启动仪式举行。

“人社·银行一体化”作为一个全新的
社保经办服务模式，将社保业务与银行服
务功能相结合，通过银行网点分布广、密度
大、设施先进、人员队伍素质高等优势，将
人社相关业务受理及人社政策宣传延伸到
银行，从根本上解决群众办事远、办事难的
问题，使广大群众在家门口享受优质便捷
的社保服务。本次人社部门与中国建设银
行宣城分行开展合作试点，将社保信息查
询、养老待遇账户维护、参保证明打印等20
项高频人社服务事项授权全市建行18个

“社银一体化服务网点”进行办理。在一定
程度上弥补了社保大厅分布有限、乡镇窗
口少、服务水平不均衡等问题，拓宽了社保
业务办理渠道，是社保业务从窗口办到“多
点办”“就近办”“一次办”的转变。

近年来，市人社局始终坚持以人民为
中心，深入推进“人社服务快办行动”，着力
打造便民、利民、惠民发展路径。在全省率
先启动“智慧人社”平台，与全市347个银行
网点建立社保卡一站式服务网点，人社与银
行合作不断加深。 （本报记者 余庆）

宁国讯 为宣传普及文
明旅游知识，在疫情期间规范
居民文明出行的意识，12月
27日，宁国市西津街道凤凰社
区综合服务文化中心开展“让
文明与旅游同行”宣传活动。

活动中社区工作人员向
辖区居民发出文明旅游倡议，
告知居民在疫情期间旅行需
要全程佩戴口罩、测温、扫码、
保持人员间距等疫情防控的
一系列管理规定，同时也为游
客提供帮助和引导，告知游客
在旅途中以及景区景点随时

配合工作人员进行体温测量、
信息登记，要保持秩序、遵守
纪律；与其他游客保持安全距
离，避免聚集扎堆和集体活
动，这是疫情期间防控的一
项基本要求，遵守这项规定
既是对他人的尊重，也能更
好地保护自己。同时凤凰社
区还通过官方公众号、发放
宣传页等多种渠道，积极宣
传疫情防控以及各类文明旅
游相关知识，让大家充分认
识开展文明旅游宣传教育的
重要意义。 （钱亚岚）

凤凰社区开展
“让文明与旅游同行”宣传活动

全省首个市域全覆盖
破产审判智能管理平台
在市中院上线

本报讯 为进一步提升全市法院破产
审判信息化管理水平、提高破产案件审判
效率，12月23日，“宣城中院破产审判智能
管理平台”正式上线，这是我省首个市域全
覆盖的破产审判智能管理平台。

“宣城中院破产审判智能管理平台”是
为破产法官、管理人、债权人、出资人、投资
人、债务人等相关利益主体，以及银行、评
估、审计、辅拍、鉴定机构、网络拍卖平台、
特殊资产处置机构、政府职能部门等破产
程序参与主体，提供涉案信息归集、公示、
共享、应用的信息化平台。平台围绕破产
案件信息、破产事务信息、流程监管信息，建
立深度多向共享机制，推动以破产案件为核
心的司法公开、以管理人为中心的事务公
开、以程序运行为重点的成本公开，实现对
破产办理信息多渠道归集、全流程公开、多
主体参与，助力提高破产办理透明度，降低
程序运行成本，为破产案件审理、事务办理、
程序参与，提供有力的技术支撑。

该平台集规范性、实用性、安全性为一
体，通过现代信息技术实现破产审判全流
程智能化审理，解决破产案件审理中痛点
盲点问题，能有效规范破产审判流程，提高
破产审判效率，维护债权人利益，对进一步
提升我市破产审判水平，进一步促进我市
经济社会发展具有重要意义。

同时，平台将配合市中院开通与市场
监督、土地、住建、车管、税务、信访等政府
职能部门的信息接口，为审查企业经营合
法性、财产查控、信用修复、资产整合盘活、
信访维稳提供操作路径。

（陶静 本报记者 徐静雅）

宁国讯 近年来，宁国市南
山街道积极探索“互联网+”新路
径，助力政务工作提质增效。

该街道建立健全政务公开工
作机制，规范工作流程，坚持做到

“应公开尽公开”，逐步扩大公开
监督渠道，提升群众参与度。
2021年完成政务公开专区标准化
建设，实现政府信息查询、信息公
开申请、办事咨询答复等各项业
务自助化办理，更集中、高效、规

范满足政务公开服务需求。依托
“安徽政务服务网”，将社保、医
保、卫健、就业等审批服务事项纳
入街道党群服务中心集中办理，设
置“综合服务窗口”6处，大力推进
便民“一站式”服务，做到“一窗受
理、一窗办结”，累计认领街道层级
政务服务事项145项，村级代办事
项66项，截至目前，累计实现线上
事项办理181115条，事项覆盖率
达99.02%。结合“皖事通”APP，

利用“长三角政务地图”实现“7×
24小时政务服务”不打烊，提供便
民政务掌上服务，全力推动“互联
网+政务服务”落实落地。

此外，该街道还通过“小微权力
监督一点通”“12345市长热线”等
渠道，不断提升群众参与度，强化群
众监督，提升政务实效。2021年，该
街道累计受理热线派单219起，办
结219件，办结率100%，满意件
190件，满意率达86.76%。（韩艳）

隆冬时节，走进宣州区向阳
街道工业园区，一个个厂房错落
有致，偶有几名工人匆匆忙忙地
走向厂区。工厂内，隆隆的机器
声不绝于耳，工人们有条不紊地
处理着手中的工作，或拨弄机器，
或手推拖车，一派繁忙景象。

“我们正在赶一批货，下个月
就要交货，现在正是生产的时候，
还是有点忙啊！”安徽锐阁森智能
遮阳技术有限公司负责人汪志刚
说。“向阳的区位优势突出，交通
便利，从杭州转移过来企业发展
的潜力也增大了。”

安徽锐阁森智能遮阳技术有
限公司是一家经营遮阳制品及窗
帘设备技术开发的企业，于去年
12月落户向阳工业园区，并正式
投产。对于汪志刚来说，选择在
向阳工业园区落户还有一个重要
的原因，那正是当地政府所承诺
的优惠政策，让他感受到向阳街
道办事处对招商的决心和诚心，
从转移到落户再到投产，顺利是
他最深的感触。

同样还有的是安徽享德窗饰

材料有限公司，作为安徽锐阁森
智能遮阳技术有限公司的上游企
业，受其影响，也将部分工厂从上
海转移至向阳工业园区。“我们是
去年入驻向阳工业园区，今年2月
正式投产。”该公司生产总监袁行
舟介绍，“在落户的过程中，向阳政
府给予了我们很大的支持，保障土
地要素，助力厂房建造等等。”

开工生产后，一件小事又给袁
行舟留下了深刻的印象。不久前，
由于企业生产电力负荷较大，厂房
电路出现了短路、供电不足等问
题，严重影响了企业生产效率，袁
行舟将该情况反映给向阳街道办
事处副主任刘勇后，立即就有相关
工作人员上门，并对厂区线路进行
改造，确保企业顺利生产。“星期天
是员工休息日，为了不耽误我们的
生产进度，政府也特意选在这一
天来进行线路改造，这份贴心让
我们很感动。”袁行舟说道。

据悉，今年以来，宣州区向阳
街道坚持以区委区政府“六大攻
坚、三年攀高”行动为工作基准
线，以向阳园区现有主导产业为

基础，牢牢把握长三角区域一体
化发展战略机遇，进一步推动装
饰新材料、电子、汽车零部件、智
能装备等企业的扩能升级，并以
上下产业链为招商引资的主攻方
向，不断激发市场主体活力，培育
新的经济增长点，全面推进经济
社会高质量发展。

同时，该街道积极做好入园
企业“保姆式”“一站式”跟踪、跟
进、带办、代办，为企业建设提速增
效，努力做好企业引进来的“后半
篇文章”。“以前上班路很远，现在
几分钟就到了，家门口就业真好。”
家住向阳街道的任立萍告诉记者，

“我在享德主要是负责窗帘制作好
后的检验工作，工作不算辛苦，待
遇还比以前好了！”在向阳工业园
区，像任立萍这样的例子还有很
多，企业的入驻和发展，无疑给当
地居民多了一份就业保障。

下一步，宣州区向阳街道将继
续优化营商环境，对现有园区进行
优化整合，加大对限上商贸服务企
业、电商产业的培育，并加快项目
引进步伐，推动园区高质量发展。

全力做好“后半篇文章”
——宣州区向阳街道为企服务侧记

■戴丹丹 本报记者 王肖肖

广德讯 近年来，广德市以河湖
长制为抓手，结合广德水系连通及农
村水系综合整治试点县杨滩项目区
工程，全力打造“多彩杨滩”。

实现“防洪保安全”。水系连通
及农村水系综合整治试点县工程建设
旨在提高村庄段防洪标准，保障沿河
居民生命及财产安全，其中杨滩项目
区总投资2900余万元，涉及桐河、白
马河、梧溪河、九房河和漍流河共5条
河道，通过河道清障、清淤疏浚等工程
措施，着力恢复河道供水、输水、防洪等
基本功能。杨滩项目区已于2021年
11月份完工验收，目前桐河及其主要
支流沿线重点村庄段基本均达到10
年一遇防洪标准，成为“安全的河”。

保护“优质水资源”。桐河，始于
杨滩，在誓节镇七里岗与汭河汇合后
成为桐汭河，而桐汭河为下游南漪湖
的主要入湖河流，担负着“确保一湖
清水碧波漾”的使命。在全力疏通河

道的同时，杨滩镇也始终保持生态环
境保护高压态势，关闭桐河流域沿线
砂厂3处、取缔两岸非法加工作坊3
家、关停养殖场19家，并在沿线人口
聚集的村（社区）修建污水处理站4
座，完成集镇段污水处理厂建设，实现
了农村污水不入河，桐河水质均值常
年保持在Ⅱ类水，成为“清澈的河”。

打造“健康水生态”。项目实施
过程中，始终坚持生态治河的原则，
杜绝一味追求“硬性美”导致河道沿
线硬化过度，而是根据现场实际情
况，随弯而弯，应弯尽弯，最大限度保
留原生态味道，并尽可能采用生态型
护岸，新建八大家、西塘、九房、燎琳
等12座跌水以涵养水源，同时保留
河道内既有的小型生态湿地等，各类
工程性与非工程性措施并举，将桐河
及其主要支流打造为“生态的河”。

营造“宜居水环境”。项目实施
过程中，围绕着桐河及其主要支流，

立足“画里杨滩”，以建设“公园、景
区”为标准，在对岸坡进行绿化的基
础上，沿河岸布设生态游步道，并新
建八大家、西塘、九房河3处滨水景观
节点。通过该项目的实施，不仅极大
地改善了河道的生态面貌，保障了河
道沿线人民群众生命财产安全，更是
为附近百姓提供了亲水娱乐场地，让
老百姓能够望得见青山、看得见绿水、
记得住乡愁，打造了河、岸、绿、路、景
相协调的“最美幸福河”。

挖掘“先进水文化”。依托现有
的自然风光特点对古桐河旧景进行
充分还原的同时，充分挖掘当地“张
渤治水”的人文典故，通过运用雕塑
造型、景观小品等各种形式，建成张
渤治水雕塑墙、浅滩树影、远眺金龙、
老翁垂钓等，使桐河流域的人文历
史、民俗文化等得到充分呈现，将桐
河打造成为有文化、有故事、有传承
的“乡愁河流”。 （王昊）

广德以水为媒串起“多彩杨滩”

日前，广德市桃州镇祠山岗茶场社区开展核酸检测实战演练。本次演练共出动15名医护人员、130余名志愿者，现
场采样691人，因特殊群体行动不便开展入户采样5人，结果均为阴性。 孙晨旭 孙成伟 摄

市区禾香路上物品乱堆放和
机动车乱停放现象严重。

本报记者 叶竞文 摄

广德讯 今年以来，广
德市桃州镇富家村社区以

“我为群众办实事”为契机，
聚焦村容村貌提升、长效管
护、垃圾不落地等重点内容，
全域推进村庄环境整治工作，
集中力量解决痛点、堵点、难
点问题，真正实现乡村从“环
境美”向“生活美”、由“外在
美”向“内在美”的转变。

环境美化，乡村颜值持
续扮靓。社区结合乡村振兴
工作，以环境卫生、垃圾不落
地和农村非正规垃圾堆放点
整治等为重点，先后排查村
组沿线、双“高”沿线、中心村
庄、村容户貌等突出问题。
共整治自然村落28个，打造
提升点7处，以点带面开展人
居环境整治。

党群合力，乡村面貌焕
然一新。该社区建立“党组
织+党员+群众”共谋、共建机
制，动员居民投身美丽家园
建设，保障居民决策权、参与
权、监督权。以党员“红色星
期六”志愿服务等活动为契
机，整合社区党员、志愿者、

居民代表等力量，建立环境
整治志愿服务队伍，走村入
户宣传农村人居环境整治工
作，提升群众的思想认识，广
泛动员带领群众参与美丽乡
村建设。共组建8支志愿者
队伍，累计发动80余人次开
展农村人居环境志愿劳动，
对庭院、道路、河岸等区域进
行集中清扫整治。

深化内涵，文明新风吹
遍巷道。结合移风易俗工作
的开展，通过多种形式开展
破除歪风陋习的宣传。围绕

“美丽乡村”建设，在村庄主
干道、群众聚集地，通过宣传
栏、电子屏、公益广告、墙绘
等载体，广泛宣传移风易俗
内容，教育启发群众自觉革
除陈规陋习、主动践行文明
新风。同时社区制定了居民
公约，涉及环境保护、邻里团
结、行为规范、财务管理、民
主决策等，有力地促进了乡
风文明、美化环境的建设，促
进了经济发展，提高了群众
素质，为乡村振兴起到了良
好的推动作用。 （乐婷）

富家村社区内外兼修
提升乡村品质

12月8日上午，郎溪县凌
笪镇岗南村的螃蟹养殖户钱
良海穿上雨裤，一手拿着一个
椭圆形的大塑料盆，一手提着
一桶氨基酸来到自家的蟹塘。

“现在气温低，要适时投
放像氨基酸这类有机饵料增
加螃蟹的营养，让螃蟹保持体
能，这样螃蟹就不会冬眠。”钱
良海一边向水面泼洒稀释后
的营养液，一边告诉记者。

2009年，钱良海从外地
回乡开始水产养殖，先后流
转了100亩水面养殖青虾，积
累了一定的水产养殖经验
后，钱良海发现螃蟹市场前
景较好，于是在2019年腾出
20亩水面养殖螃蟹。

“我坚持的是‘前期养
草、后期养蟹’的生态养殖模
式。因为螃蟹生长需要足够
多的水草，一是可以为螃蟹
提供充足的植物饵料，二是
水草不仅在夏天为螃蟹遮
阳，还能在水里产生氧气，可
以净化水质，提高蟹肉的品
质，所以前期养好草对螃蟹
生长至关重要。这几年我的
螃蟹一直供不应求，就是生
态养殖带来的好处。”钱良海
聊起了自己的养蟹经，“水草
虽然重要，但是水草过多又

会导致蟹塘缺氧，所以每年7月
份水草疯长后，就要捞出一
部分水草打通风道。”因为喂
养得当，钱良海的螃蟹个个
长得膏肥体壮，当年九月份，
钱良海把收获的螃蟹拿到江
苏溧阳零售，因为他的蟹塘
水质好，螃蟹干净、肉质鲜
美，很快销售一空。

第二年，钱良海又尝试蟹
虾混养，2月份放蟹苗，到了7月
份，等螃蟹蜕壳三次后再放虾
苗，这样不仅可以改善水质，
培育栖息生物，还能合理利用
水面，提高经济效益。“去年，
我采用蟹虾混养，以螃蟹为
主，放适量青虾，这样青虾可
以保成本，螃蟹就是净赚的
了。”钱良海告诉记者。

钱良海的螃蟹因为品质
好，基本上都是零售，许多买
家都是江浙沪一带的老客户，
短短的采访时间，钱良海就收
到了几条订购螃蟹的短信。

在钱良海的带动下，附
近的许多青虾养殖户也开始
尝试蟹虾混养生态养殖模
式，通过蟹虾混养提高经济
收入，同时，每年7月至9月
打捞水草期间，养殖户还可
以为周边300多名群众提供
就业岗位，帮助群众增收。

钱良海：生态养蟹促增收
■特约记者 夏忠羽

冰冻天气供水设施
防冻温馨提示
根据气象部门预报，本周末我市将

迎来强降温天气，最低气温降至零下7
度。宣城水务公司温馨提醒您，寒潮期
间，为防止室内、外供水设施（水表、水
管）冻结，请您提前用毛巾或棉布进行
包裹；夜间建议将水龙头开启至滴水状
态，以免管道内自来水冻结；如外出长时
间不用水，请关闭表前阀门并放空表后
管道余水；当水表、水管和水龙头出现结
冰现象，可先用温热毛巾包裹解冻，切勿
使用明火烧烤或开水浇淋。如遇其他用
水问题，欢迎致电0563-96590，我们将
竭诚为您服务！

宣城水务公司
2021年12月24日

南山街道“互联网+”打开政务工作新局面


